

教育委員会だより

表1 ケータイ・スマホの所有と制限の状況 (単位:人)

	回答数	持っている	約束手有	約束手無	フィルタリング有	フィルタリング無
小学生	182	35(19%)	32	3	24	11
中学生	121	93(76%)	62	30	49	40

この小学生の所有数はそのまま中学生に引き継がれることから、小学生の時点で家庭でのルールづくりや環境づくりを必要とあります。

「いじめ意識調査」の一環として小中学生のケータイ・インターネット利用状況を調査しました。
ケータイ・スマホの利用
 小学6年生から急増
 表1はケータイ・スマホの利用状況で、小学生の19%、中学生の76%が所有しており、中学生の所有率は、調査開始以来最も高くなっています。また、小学6年生になると所有する児童が急増していることが分かりました。

児童生徒のケータイ・インターネット利用急増
 ー上ノ国でも見られる「いじめ・トラブル」の兆候ー

いじめ・トラブルに
ラインが使われる?
 ケータイ・スマホの所有者の増加に比例してラインなどのSNSでのトラブルも増えています。ラインは、瞬時に多数と交信ができ、匿名性が高いことから、「悪口の書き込み」など他者への攻撃が広がっており、上ノ国も例外ではなく、これらのトラブルも発生しています。

また、スマホはインターネットと同様に使うことができることから有害サイトへの接続も心配されます。改めて「いじめ」や有害サイトに接続させない対策、ルールが必要で**インターネット利用の環境とルールづくり**
 表2はインターネットの利用状況で、小学生は51%、中学生は89%が利用しています。また、使用上の「約束なし」の小学生が増加しており、それに伴い「嫌な思い」をしたことも増えています。調べ物や学習など

表2 インターネットの利用状況 (単位:人)

	利用してる	約束手有	約束手無	フィルタリング有
小学生	94(51%)	84	10	39
中学生	108(89%)	63	44	104

への活用は大いに奨励されますが、他方では、危険にさらされている実態も見えています。調査結果に現れた課題は、安易な利用をいましめ合うだけでなく、しっかりとした環境づくりやルールづくりが必要になってきています。

クリスマスコンサート開催



上ノ国中学校吹奏楽部



ザ☆グランパ

毎年恒例のクリスマスコンサートが12月10日にジョイ・じょぐらで開催され、約100人が訪れました。このコンサートには、上ノ国中学校吹奏楽部と、退職した教員などで構成されるザ☆グランパが出演。吹奏楽部は、最近の話題曲など7曲と合唱曲1曲、ザ☆グランパは新旧のヒット曲12曲をそれぞれ披露しました。

また、途中でできよしこの夜を観客とともに合唱するなど、楽しいひとときを満喫していました。

中学生人権ポスターコンテストで入選



受賞した徳光さん(左)と波佐谷さん(右)

函館地方方法務局などの主催による平成29年度中学生人権ポスターコンテストに

このコンテストは、中学生に人権について考えてもらうとともに豊かな人権感覚を身につけてもらおうと毎年行われているもので、徳光さんは3年連続、波佐谷さんは初めての受賞となりました。このたびの受賞おめでとうございます。

